

URGENSI PEMBELAJARAN KITAB *AL-FARAID AS-SANIYYAH* SEBAGAI UPAYA PENANAMAN NILAI-NILAI ISLAM MODERAT BAGI PESERTA DIDIK DI MA NU TBS KUDUS.



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

Fatkhur Rohman

NIM 1710110124

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS

FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)4326677

Email : tarbiyah@iainkudus.ac.id, Website : www.iainkudus.ac.id**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i :


Nama : Fatkhur Rohman
NIM : 1710110124
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : “Urgensi Pembelajaran Kitab *Al-Faraid As-Saniyyah* Sebagai Upaya Penanaman Nilai-Nilai Islam Moderat Bagi Peserta Didik Di MA NU TBS Kudus.”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 21 Oktober 2020 sampai dengan 15 Juni 2021 dan disetujui untuk dapat diajukan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Juni 2021

Hormat kami,

Dosen Pembimbing


Drs. H. Mohammad Affif, M.Pd. I**NIP. 19600921 199203 1002**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Fatkhur Rohman/1710110124
Fakultas/Prodi : Tarbiyah /Pendidikan Agama Islam
Judul : “Urgensi Pembelajaran Kitab *Al-Faraid As-Saniyyah* Sebagai Upaya Penanaman Nilai-nilai Islam Moderat Bagi Peserta Didik di MA NU TBS Kudus”

Telah diujikan pada 12 Juni 2021 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Ketua/Penguji I	18-6-2021	
<u>Suciati, M.Pd.</u> NIP. 198609242015032007 Penguji II	18-6-2021	
<u>Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd.</u> NIP. 199302162019032022 Sekretaris/Penguji III	18-6-2021	
<u>Drs. H. Mohammad Afif, M.Pd.I</u> NIP. 19600921 199203 1002 Dosen Pembimbing	18-6-2021	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	18-6-2021	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **FATKHUR ROHMAN, NIM 1710110124** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 14 Juni 2021

Yang Menyatakan,



FATKHUR ROHMAN

NIM. 1710110124

MOTTO

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya”



PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah SWT yang senantiasa memberikan kenikmatan dan keberkahan di kehidupan ini. Sholawat serta salam saya haturkan kepada Nabi Muhammad SAW dan para sahabatnya, dengan segala kerendahan hati karya ini saya persembahkan kepada :

1. Kedua orang tuaku yang selalu mendoakan dan memberikan Ridho kepada saya, beliau adalah Bapak Suratman dan Ibu Sukanah. Semoga beliau berdua selalu dapat perlindungan dari Allah SWT.
2. Drs. H. Mohammad Afif, M.Pd.I selaku dosen pembimbing skripsi saya yang telah membimbing, menasehati, meluangkan waktu, tenaga serta pikirannya dan memberikan arahan dalam menyusun skripsi ini.
3. Almamater tercinta kampus Hijau Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Semua orang yang ku sayangi dan menyayangi yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah memberikan warna dalam menempuh pembelajaran di kampus dan pihak-pihak yang telah membantu menyelesaikan tugas akhir.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini, dan semoga Allah senantiasa meridhoi setiap langkah kita. Sholawat dan salam semoga tercurah kepada Baginda Nabi Muhammad SAW semoga kita mendapatkan syafaat-Nya kelak. Aamiin

Sehubungan dengan tugas dan kewajiban untuk melengkapi syarat memperoleh gelar sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, penulis menyusun skripsi yang berjudul **“Urgensi Pembelajaran Kitab *Al-Faraid As-Saniyyah* Sebagai Upaya Penanaman Nilai-Nilai Islam Moderat Bagi Peserta Didik Di Ma Nu Tbs Kudus”**.

Dalam penyusunan skripsi ini peneliti banyak mendapatkan bimbingan serta saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu peneliti menyampaikan penghargaan yang sebesar-besarnya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
3. Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I selaku Ketua Prodi Pendidikan Agama Islam (PAI) IAIN Kudus yang telah memberikan arahan mengenai penulisan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, S.Ag., M.Ag selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberi izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Drs. H. Mohammad Afif, M.Pd.I selaku Dosen Pembimbing yang telah memberikan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dalam pembuatan skripsi ini. Semoga Allah selalu melindungi langkah beliau didunia dan diakhirat kelak.
6. Seluruh dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali dengan berbagai ilmu pengetahuan.

7. Pihak MA NU TBS Kudus yang telah memberikan izin dalam penelitian ini.
8. Kedua orang tua saya yang senantiasa memberikan dukungan dalam penyusunan skripsi ini.
9. Teman-teman PAI-D 2017 yang telah menemani saya menuntut ilmu di IAIN Kudus.
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini baik dalam bentuk moril maupun materiil. Semoga Allah membalas kebaikan kalian semua.

Atas segala jasa dan jerih payah berbagai pihak, peneliti hanya bisa membalas kebaikan semua pihak dengan berdoa kepada Allah SWT semoga diberi balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT. Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan. Untuk itu, peneliti berharap semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi peneliti dan para pembaca. Aamiin.

Kudus, 14 Juni 2021
Penulis,

Fatkhur Rohman
NIM. 1710110124

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vocal	
ب	B/b	ش	Sy/s y	ل	L/l	ا	TanpaTanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...و	A/a
ث	Ş/ş	ض	D/d	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	Ṭṭ	و	W/w	...و	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عawal	‘A/‘a	ء		بَا	Bā
د	D/d	عakhi r	A’/a’	ء	A/a	بِي	B
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَا لَمِي	‘ālamiy
‘Ain/Hamza h di belakang		‘Ain/Hamza h di waqf		ال		Vocal Rangkap	
فَرَع	qara’ <i>a</i>	الْفُرُوعُ	Al- furū ,	القَمَرُ	al- qam ar	عَبِير ي	Gair>
قَرَاءَ	qara’ <i>a</i>	القَضَاءُ	Al- qad ā’	الشَّمْسُ سُ	al- syam s	شَيْئٌ	Syai’un
Kata majemukdirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَال الدِّينِ	Jamāluddi >n	جَمَال الدِّينِ	Jamāl al- di>n	سَاعَةٌ		Sā’ah	